
Moncofa inició ayer el ciclo de 
conferencias programado con 
motivo del 600º aniversario de la 
llegada de la imagen de Santa Ma-
ría Magdalena al municipio. El sa-
lón de actos de la Casa de la Cultu-
ra fue el espacio elegido para que 
Joan Gavara, cronista oficial de la 
Vila de Nules, ofreciese una charla 
en la que detalló aquel episodio 
histórico tan trascendente para la 
devoción mariana de los vecinos y 
el devenir de esta población. 

Gavara relató cómo el asedio al 
puerto de Marsella fue el origen del 
embarco de la imagen para trasla-
darla hasta València por orden de 
Alfons El Magnànim, aunque ese 
propósito se vio frustrado por un 
fuerte temporal de mar que propi-
ció que tanto Santa María Magda-
lena como las cadenas del puerto 
francés no completaran el trayec-
to y se quedaran en Moncofa. 

Un trofeo de Marsella 

El cronista de Nules recordó que el 
rey quiso premiar la contribución 
de un noble, Bernardo de Cente-
lles, en la consecución de sus pla-

nes. A él se le atribuye la rotura de 
las mencionadas cadenas, y para 
mostrarle su gratitud, el monarca 
le permitió quedarse con una par-
te de las mismas y con la represen-
tación en mármol de la Virgen. La 
pretensión del Centelles era colo-
car la cadena en el portal de Valèn-
cia de la muralla de Nules, y llevar-
se a Santa María Magdalena hasta 
su palacio de Oliva. De nuevo, la 
providencial mala mar quiso que 
los planes se truncaran, y decidió 
dejarla en Moncofa, en la rápita 
que vigilaba el estany del viejo 
puerto, hoy la ermita del Grao. 

Los presentes pudieron realizar 

un viaje al pasado con gran signi-
ficado para la población. Sobre la 
importancia del ciclo de conferen-
cias, el alcalde, Wences Alós, indi-
có que aunque es un capítulo rele-
vante para la población, «hoy por 
hoy, muchos vecinos desconocen 

cómo fue la llegada de su patrona y 
con esta programación, ponemos 
a su disposición los datos más es-
clarecedores y los acontecimientos 
históricos que marcaron la rela-
ción de Santa María Magdalena 
con nuestra localidad». n

El cronista oficial de la Vila de Nules, Joan Gavara, relata cómo una 
decisión del rey Alfons El Magnànim propició la llegada de la Virgen
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En el 600º aniversario de su desembarco

El cronista de la Vila de Nules, Joan Gavara, realizó la primera charla.

M. A. Sánchez

Moncofa inaugura el ciclo de 
conferencias sobre su patrona

La asociación ecologista Agró 
ha solicitado mantener una re-
unión «urgente» con los res-
ponsables de la Conselleria de 
Medio Ambiente para plantear 
la necesidad de cambiar la ubi-
cación actual del aeródromo de 
La Llosa, porque se encuentra 
en «zona de máxima protec-
ción» y su actividad, como de-
nuncian, genera un grave per-
juicio a el marjal de Almenara. 

En el enclave opera una es-
cuela de pilotos con un campo 
de aterrizaje, unas instalacio-
nes sobre las que, según Acció 
Ecologista-Agró, ya se había 
llegado a acuerdos sobre su 
traslado con los antiguos pro-
pietarios. Tras un cambio de ti-
tularidad en el 2021, los avances 
se vieron paralizados. 

Desde Agró, señalan, de he-
cho, que se están realizando 
«movimientos de tierras» que 
«están afectando de pleno» a la 
conservación de la mallada, 
considerado un endemismo ca-
talogado como vulnerable en 
las figuras de protección. n

Agró pide que 
se cambie la 
ubicación del 
aeródromo que 
hay en la Llosa

Medio Ambiente
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El encargo del Ayuntamiento de 
Burriana para ofrecer una radio-
grafía lo más fiel posible sobre el 
impacto real del Arenal Sound en 
la población ya está en marcha. La 
UJI ha empezado a elaborar la au-
ditoría que ha de definir las conse-
cuencias económicas, medioam-
bientales y reputacionales que tie-
ne el famoso festival musical.  

En las primeras fases de con-
creción de este estudio, el equipo 
responsable se ha reunido en las 
últimas semanas varias veces con 
el alcalde, Jorge Monferrer.  

La pretensión del equipo de go-
bierno es contar con información 
objetiva y contrastada, y esa es la 
razón por la que han confiado el 
análisis a la Universitat Jaume I. Se 
les ha encomendado profundizar 
en las múltiples y variadas reper-
cusiones que ocasiona un macro 
evento de la envergadura del Are-
nal Sound. Y para que ese trabajo 
se realice con la perspectiva nece-

saria, la obtención de datos se rea-
lizará antes, durante y después de 
la próxima edición.  

La metodología de la auditoría 
incluye la elaboración de encues-
tas y estudios «que revelarán el 
impacto económico directo, indi-
recto e inducido», detallan desde 
el consistorio. Para obtener resul-

tados, precisan, «se tendrán en 
cuenta elementos como los gastos 
que la organización realiza en la 
localidad, el gasto que hacen los 
asistentes, así como el impacto del 
efecto arrastre sobre el tejido pro-
ductivo local y comarcal».  

Otro de los aspectos sobre los 
que se va a trabajar son las conse-

cuencias medioambientales. Ana-
lizarán el consumo de recursos 
naturales, la contaminación, el 
ruido o la generación de residuos. 

Imagen pública 

Al gobierno local le importa de 
igual manera cuál es la imagen que 
ofrece la ciudad a través del Arenal 
Sound. Es por ello que le han pedi-
do a la UJI que analice «en qué me-
dida la realización del festival con-
tribuye a una mayor visibilidad de 
la localidad, tanto a nivel nacional 
como internacional, y si ello ayuda 
a medio y largo plazo a la revitali-
zación de la economía local». 

Una vez se complete la parte 
inicial del estudio, la de recopila-
ción de datos, desde la UJI se ana-
lizarán todos los conceptos de ma-
nera aislada y comparativa para, 
finalmente, elaborar unas conclu-
siones con las que el Ayuntamien-
to quiere conocer con la mayor 
aproximación posible cuánto be-
neficio reporta y en qué puede per-
judicar la organización del famoso 
festival musical, como base para la 
toma de futuras decisiones. n

La UJI aborda la auditoría sobre el 
Arenal Sound encargada por Burriana
Los investigadores del centro universitario analizarán cuestiones como el 
impacto económico, medioambiental y reputacional del macroevento
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Análisis de los pros y contras del festival musical

Técnicos de la UJI, en una de las reuniones con el alcalde de Burriana.
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